

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Serviré a México: Peña Nieto"
	"Preparan aumento al pasaje"
	"Líderes del transporte piden elevar las tarifas"
	"Alertan por intenso frío"
	"Solicita IEE vigilancia a clérigos"
	"Solicitan aumento a tarifas del transporte"
	"EPN, el candidato del compromiso con México"
	"Piden PRD y PAN a ediles blindarse contra crimen"
	"Demanda Fayad paciencia y orden para candidatos"
	"Hay viento de cambio: Peña Nieto"
	"Revive Peña al viejo PRI"

INSTITUCIONAL

Síntesis-Pide IEE a Segob vigile al clero en proceso electoral: Ante la posibilidad de que las autoridades electorales hagan pronunciamiento al clero para no hacer lares de proselitismo a favor de un partido o candidato alguno en comicios, es necesario que las instancias oficiales, como la Secretaría de Gobernación, vigilen la labor del clero, aseguró Francisco Ortega. De acuerdo con el funcionario electoral, la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos es clara al señalar que sin importar el tipo de religión, ninguno de sus representantes pueden intervenir o hacer pronunciamientos respecto a la vida política del país, por lo que manifestó que es necesario que intervengan las instancias encargadas de vigilar el actuar de los grupos religiosos. "Difícilmente podemos hacer mediaciones nosotros, porque la ley es muy clara en este sentido: prohíbe el clero pronunciarse respecto de actividades en materia electoral, y espero que la Secretaría de Gobernación de carácter federal aplique sanciones severas y ejemplares a quienes forman o parte del clero y, sabiendo que tienen prohibido, se inmiscuyan en actividades electorales". Manifestó que los integrantes de los grupos religiosos saben que su intervención puede incluso causar la nulidad de la elección, en la que se logre comprobar que dentro de sus actividades hayan realizado algún pronunciamiento a favor de un partido político a personaje. "Saben que pueden ocasionar la nulidad de una elección y estamos esperando la respuesta de las autoridades federales en ese sentido, porque difícilmente nosotros como autoridades electorales podemos ir a callarlos e impedirles que hablen, porque de alguna manera saben también que no lo pueden hacer". Finalmente, añadió que es una situación muy compleja dar seguimiento cercano a todas las acciones, toda vez que en su caso resulta imposible que el personal electoral vigile en todo momento el actuar de los representantes religiosos, por lo que todo lo que se ha generado de quejas hasta el momento es por las que hacen los diferentes sectores de la población. **(Jaime Arenalde, página 03)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-AMLO pretende sumar adeptos en 84 municipios: Los partidos del Movimiento Progresista (PT, Movimiento Ciudadano y PRD) buscan tener representantes de Andrés Manuel López Obrador en todo el estado de Hidalgo. El Movimiento Ciudadano, antes partido Convergencia, informó que los partidos con los que van en alianza para las elecciones del siguiente año, buscan tener un representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de

López Obrador en cada uno de los distritos federales para organizar a sus cuadros en los 84 municipios de la entidad. "En esta dinámica estaremos comentando y acordando que haya una representación a nivel distrital, no sólo a nivel estatal. Ellos (integrantes de Morena) tendrán al interior de su movimiento sus propios cambios, que respetaremos y luego vendrán los acuerdos", declaró la coordinadora del Movimiento Ciudadano en Hidalgo, María Cruz García Sánchez. Señaló que habrá cambios en las izquierdas para contender en las elecciones a presidente de la República; posiblemente se renovará a Francisco Garduño, quien coordina a Morena en Hidalgo, y no se descarta que la lideresa de Movimiento Ciudadano ocupe su lugar. **Claves-Cambios** • Durante años, Francisco Garduño, ha sido el coordinador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), no obstante es posible que se haga un cambio de dirigente. • "Se vienen muchos cambios, muchas dinámicas que nos van a permitir crecer, afortunadamente no estamos solos, sino tenemos un trabajo en equipo", dijo María Cruz García Sánchez, coordinadora de Movimiento Ciudadano. **(Misael Zavala, página 11)**

Crónica-Decisión rumbo al 2012 será del CEN, aclara Omar Fayad: No puedo anteponer intereses personales a los del Partido Revolucionario Institucional (PRI) o del candidato oficial a la Presidencia de la República, pues serán ellos quienes definirán la estrategia nacional y a los aspirantes al Congreso de la Unión de cara a los comicios del 2012, informó el diputado federal Omar Fayad. El también dirigente estatal priista reiteró su intención de participar en la contienda interna por la candidatura al Senado de la República; sin embargo, enfatizó que las condiciones las determinará el Comité Ejecutivo Nacional. "Si me gustaría luchar por la candidatura al senado, pero esto es una contienda nacional y no puedo anteponer mis intereses a los del PRI, si se dan las condiciones y consideran que Omar Fayad puede sumarse a la campaña presidencial o ser una buena opción, ahí estaré". Será a finales de enero próximo cuando el CEN priista defina los perfiles tanto para diputados federales como senadores. Luego de que ayer se inscribiera el ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, ante la Comisión de Procesos Internos como precandidato único a la Presidencia de la República, la convocatoria del PRI estableció un periodo de precampaña hasta febrero, cuando formalizarán las candidaturas para el proceso electoral. Fayad Meneses comentó que este registro único es un indicio de que el PRI está listo para regresar a Los Pinos, pues se vislumbra una candidatura limpia, contrario a lo que algunos detractores piensan. En Hidalgo la coalición *Compromiso por México*, integrada por PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista, precisó que el partido magisterial encabezará dos distritos federales; Tepeapulco y Tulancingo, mientras que el tricolor precederá el resto de las jurisdicciones. Los tres partidos acordaron a escala nacional un convenio total para la candidatura presidencial, mientras que competirán de manera parcial en 126 de 300 distritos federales y 20 posiciones al senado. **PRECANDIDATOS.** El ex alcalde de Pachuca exhortó a los militantes priistas que pretendan participar en la contienda electoral a que se acerquen oportunamente a la dirigencia estatal, que respeten los tiempos de la convocatoria y no propicien divisiones al interior. "Les hago un llamado a la paciencia y unidad, que se acerquen a su dirigencia y a su presidente, que platiquen sus intenciones de participar en el proceso para que sea ordenado, sistematizado, sencillo, transparente y en cauces de unidad". El registro para precandidatos al Congreso de la Unión será el próximo 21 de enero del 2012. **(Gabriela Porter, página 03)**

El Independiente-Desconoce Panal participación en "Compromiso por México": A pesar de que este lunes el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobara el convenio que presentaron el PRI, PVEM y Nueva Alianza para conformar la coalición "Compromiso por México" de cara a la jornada electoral federal del 2012, la dirigencia estatal hidalguense del Panal desconoce en qué forma participarán en dicha alianza. El dirigente estatal Fernando Flores Pérez reconoció que a pesar de que ingresó la solicitud de coalición ante el IFE el pasado 18 de noviembre, su dirigencia no le ha informado si hay distritos hidalguenses dentro de la coalición y cuales encabezaría cada partido. "De manera oficial no hemos tenido ninguna noticia de la dirigencia nacional si8 hay distritos en Hidalgo donde se vaya en alianza y cuáles encabezaría el partido". Agregó que lo único que sabe, es lo que los medios de comunicación han publicado, pero que no hay nada oficial sobre si van en alianza en las candidaturas al senado o diputaciones federales. Ante las declaraciones que ha realizado el líder estatal del PRI en Hidalgo Omar Fayad Meneses, en el sentido de que al Panal le tocaría encabezar los distritos de Tepeapulco y Tulancingo para buscar una curul en San Lázaro, aseguró que no tiene información en ese sentido y que hasta que su dirigente nacional no le haga saber de manera oficial, no puede opinar. Y mucho menos dar a conocer quiénes podrían encabezar estos distritos, sin embargo en Tepeapulco ya se manejan tres nombres para encabezar la candidatura: Moisés Jiménez, Luis Carlos López Ozumbilla y Mirna García. **(Miguel Ángel Carrasco, página 06)**

El Independiente-Recomienda PAN y PRD a sus ediles blindarse contra narco: Las dirigencias de PAN y PRD pidieron a sus alcaldes electos "blindarse" contra el crimen organizado al colocar a los nuevos secretarios de seguridad pública municipal y consideraron que habrá que tomar en cuenta a Tulancingo, San Salvador y Atotonilco de Tula. Como parte de las capacitaciones a sus 11 presidentes municipales albiazules está la recomendación de cotejar los perfiles de todos los integrantes de las corporaciones policíacas, subrayó Juan Robles Acosta, secretario de Atención de Gobierno del

PAN. Al preferir la autonomía de los municipios el militante panista no se vio muy convencido de aceptar designaciones de jefes policiacos por parte de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, dirigida por Damián Canales Mena. "El gobierno del estado podría recomendar a alguien, pero es el alcalde quién debe tomar la decisión y elegir a su próximo secretario de seguridad", recalcó. En la vida política del estado, Tulancingo es uno de los municipios donde hay especial interés luego de las capturas de policías acusados de estar coludidos con el crimen organizado, además de que dicho ayuntamiento dejará de ser gobernado por alcalde priista para pasar a manos de un panista. Ante ello, Robles Acosta se pronunció por esperar el inicio del proceso entrega recepción para conocer de primera mano el panorama que priva en seguridad pública del municipio. Sin "focos rojos", pero bajo la lupa Sin ser instancia que investiga, pero sí un partido que recogió de viva voz inquietudes de los municipios que gobernará, el PRD no tiene noticias de delincuencia organizada en Yahualica, Molango, Huazalingo, Almoloya, Mineral del Chico, y Tasquillo. Pedro Porras, alcalde electo del municipio del San Salvador, deberá tener cuidado debido a la cercanía con Actopan, ya que en semanas anteriores la Secretaría de Seguridad de Hidalgo detuvo a policías municipales acusado de servir al crimen organizado. Así como en Atotonilco de Tula, donde en años pasados fue evidente la presencia del narcotráfico por la cercanía con el Estado de México y la movilidad que facilita al Arco Norte. Por tanto, "el presidente municipal electo tiene que estar muy alerta en ese sentido". La seguridad pública "es un sector que deberá ser revisado a conciencia y no solamente los perredistas sino todos los alcaldes, como dice el secretario de gobierno Fernando Moctezuma", dijo. Ante el cambio de administraciones, se pronunció por dar continuidad a los policías municipales que cumplan con el perfil para que las capacitaciones que hayan recibido no caigan en saco roto. No se violenta la autonomía de los municipios cuando los alcaldes piden asesoría de la Secretaría de Seguridad que está obligada a apoyarlos, consideró el dirigente del Sol Azteca. **(Víctor Valera, página 02)**

Criterio-Arranca selección en el PAN: Tras la publicación de la convocatoria interna del PAN para elegir a candidatos a diputados federales y senadores, Jorge Miguel García Vázquez, secretario general del blanquiazul en Hidalgo, calificó como un "triumfo de la democracia" el revés al método de designación, con el que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) elegirá a los candidatos. En tanto, este viernes arrancó el proceso interno para elegir a candidatos a diputados federales por mayoría relativa y representación proporcional, así como a la senaduría de la República, elección que se harán por medio de la votación de todos los panistas activos y adherentes y no con la designación, como quería el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero. Sin duda alguna, dijo el dirigente estatal, "es un triunfo de la democracia" y reconoció que lo que pretendía hacer el CEN panista iba a "generar discordia y un amargo sabor de boca" entre sus miembros, al impedirles elegir a los candidatos mejor posicionados. De acuerdo con la convocatoria, la elección interna para sacar a sus candidatos, se realizará el próximo 19 de febrero de 2012. En esa elección votarán todos los panistas que son miembros activos y adherentes y que se encuentren registrados en el listado nominal del partido. En ese tenor, García Vázquez justificó que estos inconvenientes no sólo pasan al interior del PAN, "es una dinámica que enfrentamos todos los partidos políticos", expresó. **(Antonio Alcaraz, página 10)**

Sol de Hidalgo-Se debe privilegiar unidad del partido: De acuerdo con el calendario del PRI, el 29 de este mes se emitirá la convocatoria para el registro de candidatos a diputados federales y senadores, informó el delegado nacional de ese partido, Florentino Castro López. El dirigente también comentó que resulta positivo que el Partido Revolucionario Institucional prácticamente haya definido a su candidato presidencial en Enrique Peña Nieto, lo que muestra unidad, elemento que es indispensable con el fin de volver a Los Pinos. En ese mismo contexto, añadió, debe seleccionarse a los prospectos a integrar la legislatura federal, porque "debemos privilegiar la unidad del Partido y no los proyectos personales". Quien resulte candidato a la Presidencia, en apariencia Peña Nieto, necesitará de aspirantes que le den votos "de abajo para arriba. No va a ser una contienda fácil, aunque estemos en una posición cómoda en las encuestas". Así que, dijo el delegado nacional del tricolor, "tenemos que pensar en la popularidad de los diversos candidatos. Me parece un error pensar que los votos de Peña Nieto pueden caer de arriba hacia abajo. Quien lo piense así no estaría contribuyendo de manera adecuado a lo que el partido necesita que son sufragios desde abajo". **SENADURÍAS PARA PRIÍSTAS** En entrevista para EL SOL DE HIDALGO, Castro López reveló que las candidaturas al Senado en Hidalgo, por parte de la alianza PRI-Panal-PVEM, están reservadas a los priistas.. Es decir, según el convenio, no irían como abanderados a esas posiciones militantes del Verde o de Nueva Alianza. En cambio, está por definirse en cuántos distritos encabezan los militantes de los partidos asociados, indicó. **APOYO A PEÑA NIETO** Florentino Castro ponderó la decisión de Manlio Favio Beltrones de retirarse de la contienda interna del PRI por la candidatura presidencial, pues da lecciones de lo que debe ser la política en México, porque propicia la unidad para que el partido pueda recuperar la Presidencia de la República. **CNOP SE SUMA** Por su parte, Alfredo Tovar Gómez, dirigente estatal del sector popular, informó que en reciente asamblea nacional hubo pronunciamientos de respaldar la unidad priista en torno a Peña Nieto y reconocer a Manlio Fabio, que pone por encima de sus propias aspiraciones en busca de la unidad. Los 31 dirigentes del comités estatales de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) firmaron el apoyo a favor de Peña Nieto, en

asamblea realizada en 23 de este mes, citó. **(Ojo política)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-“Hemos reducido gasto y presupuesto”, responde el IFE a la Iglesia católica: El Instituto Federal Electoral (IFE) envió una carta aclaratoria a la Arquidiócesis de México en la que justificó el destino que tendrán los casi 16 mil millones de pesos que le fueron asignados como presupuesto para el siguiente año. El semanario Desde la Fe publicó este domingo la misiva que el IFE envió en respuesta a su editorial El costo de la democracia, publicada el pasado 20 de noviembre, en la cual criticó al organismo por su enorme burocracia y los sueldos insultantes que gozan sus consejeros. El Instituto respondió al Arzobispado que la democracia en el país ha reducido sus costos gracias a las reformas electorales. El IFE destacó que el presupuesto debe pensarse con base en el sistema electoral del país, el cual exige la actualización y expedición de credenciales, y que en el próximo año se espera la participación de casi 80 millones de votantes, según la lista nominal. En torno a la cotización de los salarios de los funcionarios electorales, reiteró que se basan conforme a la ley. “Sobre los salarios de los Consejeros Electorales, el artículo 41 de la Constitución señala que las remuneraciones de éstos deben ser iguales a las de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Sin embargo, y para la Ley de Salarios Máximos, los integrantes del Consejo decidieron establecer sus percepciones inferiores a las del Presidente de la República”, sostuvo y puntualizó que la participación ciudadana aumentó en las últimas elecciones federales. En cuanto a la crítica sobre los 150 mil pesos que recibieron cinco consejeros electorales para cada una de sus oficinas, el IFE respondió que el gasto no fue adicional y se basa en la “mayor responsabilidad” de los consejeros. “Es importante destacar que el aumento corresponde a una reorientación del gasto aprobado para el IFE por concepto de personal de apoyo a las oficinas de los Consejeros. En ningún momento, este gasto representa un gasto adicional para el instituto y sólo responde a la mayor responsabilidad de los funcionarios, al tener que integrar más comisiones a las originalmente planteadas, por la falta de tres Consejeros desde noviembre de 2010”, detalló. **NO AL PESIMISMO** En la homilía del primer domingo de Adviento, el cardenal Norberto Rivera exhortó a los fieles a no dejarse llevar por el derrotismo y la lamentación, sino a comprometerse para trabajar por una sociedad más justa. “Debemos tener una actitud dinámica y de discernimiento de los signos de los tiempos, sin dejarnos llevar por las actitudes o por las ideologías de moda, sin caer en la somnolencia o en la indigencia frente a lo que acontece en nuestro mundo y sociedad”, exhortó el prelado. “Para no dejarnos llevar por la avalancha de derrotismo y lamentación, sino comprometidos en el presente con lucidez y realismo”. Al finalizar la misa, que marcó el inicio del año litúrgico de la Iglesia católica, Norberto Rivera Carrera pidió porque los gobernantes, por encima de todo interés egoísta, promuevan la paz y el respeto a los derechos de los hombres y de los pueblos. **DEFINEN HOY COALICIONES** Este lunes por la mañana el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) definirá en sesión extraordinaria el eventual registro de dos coaliciones que solicitaron inscribirse al proceso electoral 2011-2012. En un comunicado, el IFE detalló que el Consejo General mantendrá una reunión con carácter extraordinario en la que deberá definir la posible coalición PRI-PVEM y Nueva Alianza. Los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza solicitaron presentar una candidatura única para la Presidencia de la República y 20 fórmulas compartidas de candidatos a senadores y 125 fórmulas de aspirantes a diputados federales. Los consejeros también definirán sobre la posible coalición que integrarían los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) con el Movimiento Ciudadano que compartirían, en su caso, candidatos a la Presidencia de la República, a senadores y a diputados federales. El pleno del IFE decidirá además respecto de una solicitud presentada por el Partido Acción Nacional (PAN) y la agrupación política nacional denominada Política Migrante Mexicana sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011-2012. Otros temas a tratar son la eventual aprobación del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que conformarían expertos en diversas materias, para apoyar en áreas tecnológicas de información y logística de ese instrumento de conteo electoral. **(redacción, página 18)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Ramón Ramírez defiende a coordinadores regionales: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, defendió a las coordinaciones regionales de la Secretaría de Planeación a causa de que son un enlace del gobierno con la población y descartó que funcionen como un trampolín político. “Las coordinaciones son para el gobierno estatal lo que son las delegaciones para el gobierno federal, es acercarle a la gente las instancias gubernamentales, programas sociales”, consideró el legislador estatal. Las coordinaciones no son un trampolín político “eso ha sido muy cuestionado, las coordinaciones de desarrollo regional, están justificadas porque es un apoyo para la sociedad”. En la víspera el gobierno presentó a los nuevos funcionarios que serán el enlace con la ciudadanía. **(Misael)**

Zavala, página 11)

Criterio-Concesionarios piden al gobierno subir las tarifas: Fue ingresada al Instituto Estatal del Transporte una solicitud de incremento a las tarifas del pasaje del servicio de transporte de pasajeros, misma que ya es analizada por las autoridades estatales. Así lo confirmó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien expuso que en conjunto con el director general del Instituto Estatal de Transporte (IET), Roberto Terán Contreras, se reunieron con representantes de ruta y líderes de transporte público de Hidalgo. En la reunión, Óscar Monzalvo Destunis, representante legal de Empresas de Transportes Urbanos de Pachuca, hizo la entrega al secretario de Gobierno de la solicitud por escrito, donde el dirigente de transportistas argumentó que el sustento de la petición se da ante el incremento en insumos, como gasolina, aceite, llantas, entre otros, que han aumentado mensualmente. Además, añadió que desde hace tres años han estado solicitando la revisión de la tarifa sin tener una respuesta a su petición. Actualmente la tarifa es de 5.50 pesos para combis y camiones; en tanto que la mínima en taxis es de 20 pesos, aunque arbitrariamente desde hace varios meses éstos cobran 25 pesos el banderazo. Por la relevancia del tema, fue el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, quien instruyó de manera inmediata al director del órgano rector del transporte estatal a fin de que realice los estudios pertinentes para analizar la viabilidad de su petición y darles a conocer una respuesta a la brevedad posible. También entregaron su propuesta Catarino Zúñiga Hernández, presidente de Consejo de Honor y Justicia de la Coalición de Rutas Urbanos y Suburbanos, y José Luis Rossano Monterrubio, presidente de Transportistas Urbanos de Pachuca SA de CV. Dato El anterior director del IET dio la oportunidad a los transportistas de subir la tarifa del pasaje pasando de 4.5 a 5.5 pesos en el servicio colectivo. Mientras que al servicio individual de taxi, aumentó de 20 a 25 pesos su cuota mínima por dejada. En tanto, el encargado de la Política Interna en el Estado instruyó de manera inmediata a Terán Contreras a que realice los estudios pertinentes para analizar la viabilidad de su petición y darles a conocer una respuesta en 15 días. INCOMPETENCIA DEL IET A lo anterior se suma otro problema, donde el IET es incompetente respecto a las cuentas que por día los transportistas tienen que entregar a los dueños de las concesiones. Dependiendo de la ruta, los dueños de las concesiones del servicio colectivo llegan a alcanzar hasta mil 500 pesos por día, como es el caso de la ruta que va del Icsu a la UAEH, según han expresado transportistas. Como dato, los choferes del servicio colectivo de la zona metropolitana de Pachuca manifestaron a Criterio que con la intención de que se suban las tarifas, no quieren perjudicar a los usuarios. PROPUESTA, DE 6.5 A 7 PESOS. Expresaron que la tarifa ideal para ellos podría ser, incrementando de 1 a 1.5 pesos; es decir, la tarifa pasaría a 6.5 o 7 pesos como máximo. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-“Imposible” implementar la tenencia de lujo en Hidalgo: A causa de que Hidalgo es uno de los estados más pobres del país y con un nivel socio económico bajo, es imposible que se implemente la tenencia estatal sólo para autos de lujo como en el Distrito Federal, consideró Reynaldo Pérez Soni, presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso Local. El legislador local explicó que son muy pocos los vehículos de lujo en Hidalgo para que puedan cobrarle tenencia sólo a ellos. Habrá que hacer ese análisis, Hidalgo tiene otra particularidad, pareciera una propuesta justa, sin embargo, hay una parte en la Constitución que dice que todos debemos pagar impuestos”. Los municipios de la entidad “no se pueden comparar con el Distrito Federal, incluso desde el punto de vista de ingresos, no podría adelantar qué va a suceder, de entrada he escuchado que no se va a cobrar la tenencia, pero en este momento no tenemos esa propuesta”. Además, la diputada panista Yolanda Tellería presentó hace unos meses una iniciativa para derogar la tenencia estatal en la entidad, la cual será discutida en los próximos días cuando el Congreso Local analice la propuesta de Presupuesto de Ingresos y Egresos que enviará el gobernador de la entidad. **(Ángel Cabrera, página 14)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Peña Nieto promete paz, seguridad y transformación: Enrique Peña Nieto prometió un México seguro y en paz, y dijo que aspira a la candidatura presidencial para poder alcanzar, además, una transformación en los ámbitos del empleo y el crecimiento económico. Frente a una explanada del PRI abarrotada por miles de simpatizantes, el precandidato presidencial llamó a asumir el compromiso que había dejado hace 10 años, y dijo que se quiere dejar atrás el encono, el divisionismo y el debilitamiento de las instituciones. En el primer mensaje que dirigió a la militancia priista después de entregar la documentación y quedar como único precandidato registrado ante la Comisión de Procesos Internos, también ofreció unidad a su partido como uno de los factores indispensables para lograr el triunfo tricolor en 2012. Peña Nieto aseguró que no es el momento de un solo hombre, sino de todos los priistas. En su discurso de registro de precandidatura, que más pareció el primero de la campaña en la carrera para 2012, el ex gobernador del Estado de México hizo hincapié en el asunto de la unidad entre las filias. Incluso, de manera explícita, reconoció el papel

que desempeñó el senador Manlio Fabio Beltrones al declinar en sus aspiraciones presidenciales y dejar la vía libre para la candidatura presidencial. El reconocimiento fue directo para el legislador, quien a pesar de la mención particular estuvo ausente en el acto y en toda la fiesta priísta. El público reunido hizo el reconocimiento, aunque terminó en una ovación apagada. Peña dijo que el profesionalismo político del senador había contribuido enormemente a la unidad en las filas partidistas, además de construirse un proyecto social, con el diseño de Un programa para México, dijo, había mejorado la competencia electoral. "Su decisión contribuye a nuestra unidad y a una mejor condición para la competencia electoral, gracias por su participación y profesionalismo político. Los priístas tenemos muchas razones para sentirnos orgullosos", dijo. En otro fragmento de su intervención, el precandidato advirtió que se requería de un esfuerzo para cambiar la situación actual del país, transformación que se que ha esperado desde hace 10 años. "México quiere dejar atrás la división, el encono, el debilitamiento de nuestras instituciones y el deterioro de los valores de nuestra sociedad. Hoy en México hay miedo, zozobra, desánimo, pero al mismo tiempo hay una fuerza creciente, optimista y segura de que vienen tiempos mejores", dijo. Como un adelanto de lo que vendrá en 2012, advirtió que el PRI no permitirá que la democracia se ponga en riesgo. "Somos un partido preparado para competir y ganar en la democracia... lo haremos comprometidos con la ley y con sus instituciones, porque estamos seguros que al respetarse la voluntad ciudadana, el PRI se encamina a la victoria el próximo julio", advirtió. Asimismo, delineó tres compromisos que son: mantener la unidad en el partido, no caer en provocaciones de la oposición y alinear las prioridades del país con las del PRI. Peña Nieto estuvo acompañado por 18 de 19 gobernadores en funciones —el tamaulipeco Egidio Torre estuvo en el Informe de su estado—, de la cúpula priísta, dirigentes y una buena parte de los ex gobernadores que actualmente coordinan distintas regiones del país, como Ismael Hernández, José Reyes Baeza, Enrique Martínez y Martínez así como Enrique Jackson. Destacó la presencia de Arturo Montiel, quien ocupó sitio de honor entre el equipo peñanietista, cerca de varios personajes del Estado de México, como el diputado Emilio Chuayfett, Alfonso Navarrete, Ernesto Nemer y Alfredo del Mazo. **Validan el registro** La Comisión de Procesos Internos validó el registro de Enrique Peña Nieto como único aspirante a la candidatura presidencial. En cumplimiento de los estatutos y lo que se fijó en la convocatoria emitida hace dos semanas, Peña no tuvo competencia en el registro como precandidato. A las 10 de la mañana, la comisión se declaró formalmente instalada y el presidente de dicho órgano, Pedro Joaquín Coldwell, dio un receso en tanto no llegara algún aspirante a registrarse. Únicamente llegó Peña Nieto, con la papelería que se requería de acuerdo con los estatutos. Para el mediodía la papelería estaba hecha y se dictó un nuevo receso hasta las dos de la tarde, sólo en espera de que alguien más acudiera a registrarse. Después de esa hora la sesión se cerró y se determinó que Peña Nieto había cumplido con los requisitos necesarios. El fallo final lo dará en las primeras semanas de diciembre, con lo que arrancará de manera formal la precampaña al interior del partido. El fin de semana pasado, el senador Manlio Fabio Beltrones declinó a su aspiración para contender por la Presidencia de la República. **Celebra Moreira el respaldo unánime** ••• El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, celebró la unidad con la que se desarrolló el proceso interno en su partido, así como las firmas que logró el ahora precandidato presidencial Enrique Peña Nieto. "Porque se demuestra, precisamente, con los respaldos de todos los comités estatales, todos por unanimidad firmaron, dieron su apoyo a uno de los aspirantes, al licenciado Enrique Peña Nieto", explicó el ex gobernador de Coahuila. El líder priísta también evitó responder a las críticas hechas por la precandidata panista, Josefina Vázquez Mota, respecto a si Enrique Peña es un peligro para la democracia. Prefirió cambiar el tema y desechó la pregunta. "Hoy estamos en el registro de aspirantes, es un día muy importante, me están informando que ya viene el licenciado Peña, tengo que subir, pero quiero decir que tenemos una gran unidad en el partido", dijo. De igual forma evadió cualquier cuestionamiento en torno a la erogación de recursos para la organización del evento. —¿Literalmente echó la casa por la ventana, verdad, cuánto se gastó? —Me tengo que subir. —¿Cuánto gastó? —Tengo que subirme. **(Miriam Castillo, página 18)**

Criterio-Josefina Vázquez Mota pide no simular en las precampañas: La precandidata panista a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, pidió a sus homólogos, el priísta Enrique Peña Nieto y al representante de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, evitar la simulación y no buscar precandidatos Juanitos para hacer uso de los recursos de precampañas a iniciar. "De darse (la simulación) creo que sería sumamente lamentable para la vida democrática del país, los ciudadanos no merecen ningún engaño, ni tampoco ningún atajo al cumplimiento de la ley. En todo caso, si la ley no nos satisface, hay que trabajar y cambiarla, pero no buscar estos atajos. "Yo creo que la experiencia de las Juanitas en el Congreso ha sido por decir lo menos, indignante y muy desafortunado, y es una relación democrática y confió que desde el IFE y desde las instancias electorales esta simulación no sea permitida", expresó la precandidata. Con respecto del ofrecimiento de votos que ya hizo la Confederación Nacional Campesina a Peña Nieto, Vázquez dijo que es una muestra de las viejas prácticas para obtener votos. "Lo que pienso es que aquí es donde somos partidos distintos y distinguibles; en el PAN estamos viendo un proceso democrático y en otras fuerzas políticas estamos viendo las tradiciones y las costumbres que tradicionalmente se han venido dando", agregó. Pese a que la izquierda y el PRI ya definió un candidato y el PAN no, Vázquez dijo que su partido no está en desventaja y que su prioridad en estos

momentos es ganar la contienda interna del blanquiazul. En el PAN tenemos un proceso muy especial, siempre hemos sido el partido que de manera democrática ha resuelto las candidaturas a la Presidencia y esta no será la excepción; tenemos nuestras propias reglas”, dijo. La panista descartó solicitar a sus contrincantes internos: Ernesto Cordero Arroyo y Santiago Creel Miranda que declinen a su favor. También se dijo lista para el debate que a través de redes sociales tendrá con sus contrincantes internos. “Es una gran oportunidad, seguramente será uno de tantos debates que tendremos a lo largo de la contienda, prácticamente ya la contienda externa. Siempre creo que son la oportunidad de que la ciudadanía esté más cerca, si bien es en redes sociales, me parece que es una espléndida oportunidad que las redes sociales nos dan este espacio que la ley electoral por diferentes razones no nos permiten”, expresó. Vázquez hizo la presentación de su libro *Creo en un México... que sí es posible*. **(redacción, página 19)**

Criterio-Seguimos el ejemplo de Marcelo, no dividir: PRD: La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, aseguró que ya decidieron terminar con la confrontación y sumar lo positivo del partido. “No es una tarea inmediata, pero hemos cerrado el capítulo de la división o la confrontación estéril”, señaló. Sólo la izquierda puede representar una opción de cambio para el país, así que tienen que comportarse a la altura, tal y como lo hizo Ebrard al declinar su aspiración presidencial en favor de Andrés Manuel López Obrador, asumió. “Hemos tomado como ejemplo la posición de Marcelo Ebrard, cuando se dio a conocer el resultado de la encuesta presidencial, esa altura, esa responsabilidad con el país, esa demostración de unidad para desarrollar la estrategia de triunfo en México es la que estamos adoptando todas las y los dirigentes del PRD en todo el país”, manifestó. Padierna Luna suscribió la Carta por los Derechos de las Mujeres en la Ciudad de México, en el marco del día internacional ontra la violencia de género. Destacó que la capital es donde mayor reconocimiento se da a las mujeres, así que quien aspire a ser su próximo gobernante tendrá que garantizar la continuación de estas políticas. La carta retoma datos que muestran el atraso de México en materia de equidad de género, como que fue de los últimos seis países en Latinoamérica en dar el derecho a voto a la mujer, que estamos en el lugar 109 mundial en cuanto a su participación económica, o que los sueldos son entre 13 y 33 por ciento inferiores a los de los hombres, en número Padierna. **(redacción, página 19)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-El asalto a la razón...

Los renglones torcidos de un escritorazo: En su crónica de ayer en *MILENIO*, Jesús Alejo bien lo advirtió: “La personalidad de Fernando Vallejo suele ser provocadora: provoca a la Iglesia, al sistema político y a la misma civilización...”. Por eso, escribió, “no fue extraño que, tras recibir el Premio FIL de Literatura en Lenguas Romances, siguiera con sus críticas, ahora contra el presidente de México, Felipe Calderón, a quien señaló como un personaje *indigno del puesto que ocupa*”. ¡Gulp! Autor de *El desbarrancadero* (Premio Rómulo Gallegos de 2003), *Mi hermano el alcalde*, *El don de la Vida* y *La virgen de los sicarios*; o de los ensayos “La tautología darwinista”, “Manualito de imposturología física” y el desternillante “La puta de Babilonia”, Vallejo estuvo exultante en Guadalajara. Proclive a subirse al *ring* cuando se siente o se sabe agraviado (como se evidencia en su innecesario alegato contra la descocada denuncia que se levantó en su contra en la Corte Interamericana de Derechos Humanos), Calderón debiera tomar la descarga de Vallejo con el mismo desparpajo con que el escritor soltó generalidades tan debatibles como la de que “no puede presidir el destino de 110 millones de personas porque *no es nadie ni ha hecho nada* por México, sino *es un vivo* de la política. Él, como su antecesor (Vicente Fox), *se apoderó de un partido limpio*, como era el PAN; de sus posibilidades electorales, y dejaron impunes todos los delitos, todo el saqueo, todo *el envilecimiento que el PRI provocó* a México en 70 años...”. Colombiano de nacimiento, Calderón hizo mexicano a Vallejo en 2007, otorgándole carta de naturalización. Y qué bueno, pese a que el paisano reciente, sin atinarle a nada, rafagueó: “El PRI, ¿qué ha sido?; el PRD, ¿qué es?; el Partido Verde, ¿qué es?, y el PT, ¿qué es? Y el PAN, que era limpio, ¿en qué se está convirtiendo?”. Refiriéndose a Fox y Calderón, afirmó que “ellos dos son *alcahuetes de todos los delitos* del PRI, y *son unos vivos* de la política, de lo que llamo *aprovechadores públicos*...”. Por fortuna para los aludidos, pero igualmente calumnioso, Vallejo se fue también sobre Andrés Manuel López Obrador: “Estamos al borde de tener uno de esos, de tener *otro Chavecito* en México, y entonces sí, vayan preparándose para el desastre en grande, para que vuelvan esto una cárcel como en Cuba...”. Si de políticos no dejó títere con cabeza, de la Santa Madre no dejó cura con sotana: znte la visita que hará Benedicto XVI al cerro del Cubilete, recordó que Juan Pablo II vino cinco veces a México, pero sólo “a azucar *la paridera*. Durante los 26 años de su pontificado, se le aumentó a la población de la Tierra en 2 mil 200 millones. La Iglesia defiende un óvulo fecundado por un espermatozoide, pero sí permite que acuchillen a las vacas y a los corderos, que sí tienen sistema nervioso; ahí sí no levantan la palabra. Si ha habido *una empresa bien criminal* en México, *es el cristianismo*...”. ¡Chíngale pues! Vallejo, el gran Fernando Vallejo, es como es y quien es, aunque no faltará quien, pese a la advertencia de Jesús Alejo, caiga en tan evidentes y jocosas provocaciones. **(Carlos Marín, primera plana)**

Milenio-La Historia en Breve...

El barco del capitán Peña Nieto se acerca a la costa: Cuando al final del acto de registro como candidato único del PRI Enrique Peña Nieto hacía la despedida triunfal, extendía los brazos y se palmeaba los costados, como un joven López Portillo, recordé un aforismo sobre el éxito anotado en un vetusto cuaderno. Era del escritor y periodista alemán del siglo XIX Ludwig Börne: "Cuando la meta no se halla distante, el peligro del fracaso es mayor; cuando las naves naufragan, siempre sucede cerca de la costa". Peña Nieto desembarcó ayer en un último puerto de paso que lo aguardaba desde hace un par de años. Es el candidato indiscutible y llega invicto. Por eso, supongo, puso tanto énfasis en la palabra éxito. Porque sabe de qué se trata, para qué sirve. Un discurso, si se quiere, que no es más que una combinación de sentido común y manual de superación para adolescentes. Pero que ha funcionado, indudablemente. Escribir una historia de éxito es el tema central. De ahí se desprenden las cuatro variaciones, un tanto rococó: vienen tiempos mejores, somos la esperanza, ha llegado la hora de la grandeza de México y "somos parte de una generación de mexicanos que piensa que México sí puede transformarse". No tiene caso recalcar que esas palabras fueron expresadas en medio del octogenario líder de la CTM o el del sindicato de Pemex o de una docena de personajes impresentables. Que no se pierda más tiempo en eso, porque vetustos y bisoños, blanqueados y percutidos, todos los priistas que importan ya tienen timonel, ya son Peña Nieto: el joven que no conoce la derrota y parece que todo lo podrá. Y a ver quién les dice hoy que la costa no está muy cerca. La sueñan, la piensan, la ven. **(Ciro Gómez Leyva, página 02)**

Milenio-Trascendió...

Que el despliegado de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión que se publica este lunes deriva de una doble preocupación.

La primera es sobre las mediciones que el IFE y la UNAM harán sobre la "equidad" en la cobertura de las precampañas, pues nadie sabe cómo cubrirlas *equitativamente* cuando seis de los siete partidos, al contar ya como candidatos a **Andrés Manuel López Obrador** y **Enrique Peña Nieto**, no tendrán actividades oficiales.

La segunda es por el cambio de reglas, notificado apenas el miércoles (para transmitir 44 millones de *spots*) por un comité que desatendió, inclusive, las recomendaciones de las áreas técnicas del consejero presidente del IFE, **Leonardo Valdés**.

Que tras el registro de **Enrique Peña Nieto** como precandidato presidencial del PRI quedaron claros los requisitos para formar parte de la campaña: corbata roja a rayas, gel y copete.

Bromean los priistas y dicen que para pertenecer a la *re-cargada* hay que ataviarse como su precandidato único, so pena de ser marginados de los futuros actos, como pasó con **Mario Marín** y **Ulises Ruiz**.

Que se aseguraba, ayer en Insurgentes Norte, que en Puebla ya está amarrada la fórmula para el Senado por la alianza PRI-Verde-Panal.

La conformarán **Guillermo Aréchiga**, presidente de la Gran Comisión de la Cámara de Diputados local, y **Enrique Agüera**, rector de la Universidad Autónoma de Puebla.

Y todo, se repetía, con la bendición del gobernador aliancista (PAN-PRD), **Rafael Moreno Valle**.

Que hoy será presentado el nuevo portal de compras del IMSS.

Se podrá ver lo que el instituto ha comprado y a quién, los nombres de los representantes legales de las empresas que participan en las licitaciones, los cuadros básicos de medicamentos, los requisitos para ser proveedor, qué delegaciones estatales compran más, cuáles son los productos de mayor demanda y a qué precios se adquieren.

El anuncio lo harán **Daniel Karam**, director general del IMSS, y **Salvador Vega**, secretario de la Función Pública, en abono de la ansiada transparencia.

(redacción, página 04)

Excélsior-Juegos de poder...

Otro costo de las alianzas electorales: Muchos priistas de esta entidad se acercaron a contarme que están enojados por la alianza de su partido con el Verde para los próximos comicios federales de 2012. Les parece terrible que el PRI haya cedido uno de los espacios de la senaduría de mayoría de Quintana Roo. El colmo es que, según ellos, le hayan otorgado el primer puesto en la fórmula a **Jorge Emilio González Martínez**, conocido como *El Niño Verde*. No pueden creer que su nombre vaya a aparecer arriba del ex gobernador del estado, **Félix González Canto**. Hubieran preferido, en definitiva, que *El Niño* obtuviera una senaduría, pero plurinominal. Cuentan, sin embargo, que **Jorge Emilio** se encaprichó en ganar, por primera vez en su vida, una elección de mayoría. El tema es que algunos priistas quintanarroenses están decepcionados. O tienen sentimientos encontrados. Por un lado están emocionados porque pueden regresar a Los Pinos con **Peña Nieto**. Pero, por el otro, consideran que se pagó un precio alto con la alianza electoral con el Verde y el partido de la maestra **Elba Esther Gordillo**, el Panal. Esto dejó fuera de la contienda a militantes priistas que llevan años trabajando por obtener una senaduría o diputación federal. El riesgo es que estos personajes, que sí tienen un peso político específico en sus regiones, vayan a dejar de trabajar en pos de la victoria priista de 2012 porque no obtuvieron la candidatura anhelada. "Van a bajar las manos. Con *El Niño* no van a jalar. Sobre todo si en la boleta de senador aparece **Greg Sánchez** que es bien popular en Cancún", me dijo uno de ellos. No sé si sea verdad, pero lo que me quedó claro es que están enojados con el pacto que hicieron **Peña y Humberto Moreira** con *El Niño* y la maestra. La misma decepción y enojo está presente en Chiapas. Muchos priistas de ese estado han repudiado la alianza de su partido con el Verde y el Panal. Les disgusta la idea de que la hija de la maestra **Gordillo, Mónica Arriola**, vaya a tener la primera posición en la fórmula de mayoría para el Senado. El PRI además cedió seis de las 12 diputaciones federales de Chiapas: tres para el Verde y tres para Nueva Alianza. Y lo peor es que, como parte del acuerdo, el tricolor apoyará a **Manuel Velasco**, militante del Verde, como candidato a gobernador del estado el año que entra, lo cual tiene enojadísimo a los priistas que aspiraban a dicha candidatura: la senadora **María Elena Orantes**, los diputados **Sami David, Roberto Albores** hijo, y **César Augusto Santiago**, además del ex candidato **José Antonio Aguilar Bodegas**. El descontento tricolor en Chiapas es tan evidente que el PRI local ya anunció que está en contra del acuerdo y ha solicitado que se modifique. Eso está ocurriendo en el PRI porque ya se anunció quién se queda con qué por motivo de la alianza con el PVEM y el Panal. Pero lo mismo sucederá dentro de poco en la alianza de las llamadas "izquierdas". A la hora de repartir el "pastel" de las candidaturas se probará qué tan sólida es la coalición entre el PRD, PT, Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) y Morena (el movimiento de **López Obrador**). Sobre todo en aquellas entidades donde sí tienen posibilidades de ganar que, a diferencia del PRI, ya son pocas. El punto focal será, sin duda, el Distrito Federal, principal bastión electoral de la izquierda. Ahí se dará la lucha más encarnizada de los distintos grupos para quedarse con las candidaturas a jefe de Gobierno, los dos lugares de la fórmula del Senado, las 27 diputaciones federales de mayoría y las 50 diputaciones locales de mayoría de la Asamblea Legislativa. ¿Cuántas de estas posiciones se las quedará el PRD? ¿Cuántas para cada tribu de este partido? ¿Cuántas para el PT y MC? ¿Y cuántas para Morena? ¿Cuánto más le cederán a **AMLO** ahora que ya le dieron la candidatura presidencial de la alianza de izquierda? La repartición será brutal. Ahí se verá hasta dónde es posible la formación de un nuevo "partido-frente" que aglutine a todas las fuerzas de la izquierda en el futuro. Porque una cosa es hablar de unidad y otra diferente es demostrarla cuando se reparte el "pastel" de las candidaturas. En ese momento aparecen los ganadores y perdedores de carne y hueso. Y, como a nadie le gusta perder, vienen las respuestas típicas de aquellos decepcionados de una organización. En la tipología de **Albert Hirschman**: la salida, la voz (protestas) y/o la deslealtad (como la desobediencia o falta de esfuerzo). (**Leo Zuckermann, página de internet**)

El UNIVERSAL-Bajo reserva... EL PRI y Enrique Peña Nieto dominaron ayer nuevamente el escenario informativo, lo que alerta en forma creciente al PAN y a sus aspirantes, que no logran calar en el ánimo noticioso, aun con el argumento de que es el único partido con una contienda interna real. Los representantes de Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel se hallan en una negociación muy compleja para encontrar la fórmula para que uno de ellos se retire y los otros dos protagonicen debates y foros que en verdad lancen una señal de un partido democrático y competitivo. Al final habrá una elección entre militantes y simpatizantes, a mediados de febrero. El presidente del blanquiazul, Gustavo Madero, luce rebasado ante las tensiones internas. El tema está ya en Los Pinos.

TRAS EL REGISTRO de su precandidatura, y del acto en la explanada del partido, en la avenida Insurgentes que por primera vez en 12 años recuperó una atmosfera que pocos recordaban, Peña Nieto se reunió con los integrantes del CEN de su partido, donde tuvo diversos elogios, entre los que destacó el dirigido al alicaído dirigente Humberto Moreira, lo

mismo que al líder senatorial tricolor Manlio Fabio Beltrones, quien no estuvo en el evento.

ALEJANDRO ENCINAS presidirá la Cámara de Diputados del 15 de diciembre al 31 de abril, lo que lo hará estar al frente de la Comisión Permanente y del periodo de sesiones regular, del 1 de febrero al citado último día de abril. Se cumplirá la negociación que colocó al priista Emilio Chuayffet solo cuatro meses al frente de la Mesa Directiva. Al final del ciclo estará durante el mismo periodo el coordinador panista, Francisco Ramírez Acuña, quien no presidirá una sola sesión, pero cumplirá con el simbolismo.

LA TRANSPARENCIA ganará hoy cuando el IMSS presente su nuevo portal de compras, donde cualquier ciudadano interesado podrá saber quién, cuánto y a cómo le vende al instituto todo tipo de insumos, que representan gastos por decenas de miles de millones de pesos al año. Habrá una ceremonia de arranque del nuevo portal, que encabezarán Daniel Karam, director del organismo, y Salvador Vega, secretario de la Función Pública. Habrá que ver qué otra dependencia gubernamental, de ese sector u otro, federal o estatal, se anima a seguir el ejemplo.

LOS ESTADOS en donde habrá elecciones locales el año por iniciar tendrán un efecto especial en el proceso nacional, lo mismo entidades clave como el Distrito Federal, que aquellas con escaso peso relativo en los comicios generales, pero con un simbolismo indudable. Ser el caso de Tabasco, donde el gobernador priista Andrés Granier Melo se acerca al fin de su mandato con una baja calificación. Otro tabasqueño de renombre, Andrés Manuel López Obrador, ha perdido peso incluso en lo que ocurre con su partido, el PRD, a nivel regional. El PRI definirá a su candidato entre el secretario de Salud estatal, Felipe Graham; el alcalde de la capital, Jesús Alí, y el secretario de Gobierno, Humberto Mayans. **(redacción, página 02)**

Reforma-Templo Mayor...

JUSTO AL LADO de Enrique Peña aplaudía sonriente Joaquín Gamboa Pascoe el dirigente de la vetusta CTM.

POR AHÍ festejaban el líder de los petroleros, Carlos Romero Deschamps, y el de los burócratas, Joel Ayala, como si fueran parte de los miles de acarreados que coparon la explanada de la sede nacional del PRI.

LAS MATRACAS, las tortas, el pase de lista, los silbatos ferrocarrileros... todo como la tradición priista lo exige.

UNA VEZ registrado como precandidato único, Peña Nieto será postulado en conjunto con el Partido Verde de Jorge Emilio González Martínez y el Partido Nueva Alianza de Elba Esther Gordillo.

LO DICHO: el nuevo PRI... ¡es igualito al viejo PRI!

POR CIERTO que en el arranque de campaña, ¡perdón!, en el registro de Enrique Peña Nieto quien no apareció fue Manlio Fabio Beltrones.

PESE A QUE se comprometió a que apoyaría al mexiquense -e inclusive hasta votaría por él-, el sonorenses nomás no llegó.

DE HECHO a los únicos beltronistas que se vio fue a los senadores Francisco Labastida y Fernando Castro Trenti, así como al diputado Canek Vázquez.

EN CAMBIO los que exhibieron músculo fueron los priistas del Estado de México que hicieron prácticamente suyo el auditorio "Plutarco Elías Calles", al lado de los invitados VIP: los gobernadores y dirigentes estatales.

ESO SIN CONTAR, claro, los miles de acarreados, ¡otra vez perdón!, de entusiastas simpatizantes que madrugaron un

gélido domingo para ir a calentarle el ambiente a su muchacho dorado.

LOS PANISTAS del Distrito Federal dan como un hecho que su dirigente local, Obdulio Ávila, siempre sí se irá a trabajar con Alejandro Poiré como subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación.

SEGÚN dicen los bienenterados, el acuerdo es anunciar el movimiento después de la cena que por las festividades del fin de año tendrá la cúpula panista; es decir, pasando el 16 de diciembre.

LO QUE aún no queda claro es quién y en qué capacidad se quedará al frente del panismo local para conducir el proceso de selección de candidato al GDF y, sobre todo, operar la elección de julio.

Y OTRA DUDA que les queda a muchos albiazules capitalinos es si se llevan a Ávila a Bucareli porque es muy bueno... o si lo sacan del partido porque no querían que condujera el proceso interno de selección de candidatos.

MAL y de malas anda el ex presidente nacional del PRD, Guadalupe Acosta Naranjo.

NO SE le hizo llegar a la gubernatura de Nayarit y todo indica que no se le va a hacer ocupar presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

DICEN QUIENES han seguido de cerca su intenso cabildeo para ocupar esa posición cuando la deje Emilio Chuayffet, que nomás no logra los consensos necesarios y que tanto sus compañeros de bancada como los de los otros grupos parlamentarios ven con mejores ojos a Alejandro Encinas que a él.

QUIZÁ VALDRÍA la pena que Acosta Naranjo se diera una vuelta por el Mercado de Sonora... ia ver si se hace una limpia!

(redacción, página 10)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Mezquital electoral: Dentro de las regiones del estado, destacan algunas más por su clima político que por el desarrollo económico y nivel de calida de vida para sus habitantes, por lo que me gustaría abordar de una en particular, la que para muchos es la más difícil en el ámbito electoral: el Valle del Mezquital. De cara al proceso electoral federal del próximo año, las bases priistas de Ixmiquilpan informan que ya se observan los primeros movimientos de quiénes podrían contender de manera interna para obtener la candidatura a fin de renovar el Congreso de San Lázaro. En primer lugar destaca el ex diputado local y ahora coordinador regional de planeación en Actopan, Mario Escamilla, quien no es mal visto por la militancia local, luego de haberse desempeñado como coordinador de la Comisión de Gobierno de la pasada Legislatura local. En un distrito, donde la izquierda a sentado sus reales, parece que la mejor opción para obtener el triunfo es recurrir a perfiles probados y con reconocibles resultados en la representación popular por lo que Escamilla, es una "carta fuerte" del PRI para esta demarcación. Otro de los precandidatos es José Antonio Rojo García de Alba, uno de los herederos del legendario Grupo Huichapan, quien mantiene una sólida simpatía entre líderes y militancia en general de ese distrito, y a quien muchos le confieren de ya, el derecho a la candidatura dada su genealogía política. A José Antonio Rojo lo distingue su actitud gentil, su amplio conocimiento de la política local, y las relaciones de alto nivel que cultiva en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, ventajas significativas que pesarán a la hora de que su partido elija candidato. Inesperadamente, en la pasarela aparece Luis Osorio Chong, médico veterinario de profesión y uno de los operadores políticos más destacados del ex gobernador Miguel Osorio. Este personaje, recientemente atrajo los reflectores debido a la constante actividad de acercamiento que desarrolla en todo el Valle del Mezquital, donde se le ve constantemente, ya bien comiendo antojitos en Tepatepec, o haciendo labor política con representantes populares de Actopan e Ixmiquilpan. **(Eduardo González, página 03)**

Plaza Juárez-Alfil negro...

Los signos políticos: dicen que el PRI parece cocinada la decisión de quienes serán sus apuestas para el Senado de la

República en las personas de Omar Fayad y Carolina Viggiano, sobre todo si enfrente están como todo lo indica Xóchitl Gálvez y seguramente Daniel Ludlow a no ser que la señora quiera jugar con fuego y prefiera ir con Gerardo Sosa, jugando con el peligro en una elección que no será nada fácil, porque conforme pasa el tiempo su capital político decrece, en el concepto de un peligro para Hidalgo, que ella misma por su modo personal de ser ha creado sobre todo entre quienes simpatizan con su propuestas.

Omar Fayad: Se ha ganado dicen los conocedores, la posibilidad de la candidatura por su trabajo serio al frente del PRI y por su sentido de equipo y de lealtad, que no es cosa menor, sobre todo por muestras de los contrario en políticos que se consideraban serios y profesionales y que a la hora buena perdieron los estribos por un sentido de fuerza de grupo que resulta que no tenían. El carisma que tiene Omar Fayad es seguramente otro factor que cuenta para que pueda ser el candidato para el Senado, pues representa una posibilidad real de triunfo y de apoyo popular. El PRI no puede improvisar candidaturas que a lo mejor son fuertes en niveles altos, pero que para la gente que votan no representan gran cosa. Parece ser que entre los mismos aspirantes a estas candidaturas hay ya una especie de consenso y de aceptación, y que el dirigente del PRI tiene todo para ser el candidato. Otro factor que no se puede dejar de considerar es que Omar representa, y con mucho, al sector más poderoso del partido tricolor en el estado, pese a los intentos de más de uno de echarle tierra a su labor y trabajo.

Carolina: Cierra la fórmula priista y la convierte en una propuesta poderosa, por su presencia innegable en el estado y por sus logros en cada una de las encomiendas que ah tenido, aparte se sentido de partido que ha exhibido en cada ocasión que ha sido exigencia y convencimiento personal. No dude usted que en ese sentido contrario se hable de lo que es el poder en su familia, tanto política como de sangre, pero sus logros en cada una de las encomiendas que ha tenido, aparte de su sentido de partido que ha exhibido en cada ocasión que ha sido exigencia y convencimiento personal. No dude usted que en sentido contrario se hable de lo que es el poder en su familia, tanto política como de sangre, pero sus logros, nadie los puede ocultar, tampoco que representa para el priismo de Hidalgo una candidatura ganadora. De darse esta fórmula, la oposición quien quiera que sea la propuesta la tendrá en chino. Al tiempo.

¿Y Canek?: Todo dice que será senador por la vía de las circunscripciones, y con eso se honrarán los acuerdos que se tengan y se dará fuerza a los jóvenes del PRI y en general a la juventud del país. Enviarlos de otra para el senado en riesgoso para el partido y para el seguro candidato.

Los demás aspirantes: Miguel Osorio parase destinado a otros escenarios de trabajo, muy cerca de Enrique Peña Nieto, que es el candidato tricolor a la presidencia. Por lo mismo, no parece que esté en su agenda buscar una candidatura para el senado cuando se partido y su candidato le pidan otro tipo de trabajos y mayor responsabilidad nacional.

David Penchyna: Sería excelente senador, pero su futuro parece encaminado a quehaceres fuertes en la administración gubernamental. Así son los proyectos de poder y su conocimiento y capacidad, sobre todo en asuntos de economía, lo llevarán a encargos altos.

Roberto Pedraza: Si Omar Fayad es candidato, tendrá que solicitar licencia para enfrentar las responsabilidades de campaña. Hasta donde sabemos, no tiene que renunciar, porque seguir como presidente del PRI en el estado. Pero en el escenario contrario, para la presidencia del PRI ya suena el nombre de Roberto Pedraza, actual titular de Comunicación Social del gobierno del estatal. Otra posibilidad es que de la misma dirigencia actual del partido surja el dirigente estatal. Que tampoco suena descabellado.

(Adalberto Peralta, página 02)

Vía Libre-deslinde...

Omar Fayad ¿El nuevo Gerardo?: Omar Fayad Meneses, quien aparece en la política estatal en 1993 en el gobierno de Jesús Murillo Karam como director del Instituto Hidalguense de Educación Básica y Normal (IHEBN), puede convertirse en el nuevo Gerardo Sosa Castelán del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El presidente del PRI, vive condiciones similares a las que enfrentó el ex rector hace cinco años, cuando aseguraba sería candidato al senado producto de la negociación para evitar escisiones en la selección de candidato a gobernador y dejarle el camino libre a Miguel Ángel

Osorio Chong. Sosa Castelán, al igual que hoy Fayad Meneses, fue presidente del PRI, pero al definirse candidaturas al senado fue postulado Jesús Murillo y sólo logró la diputación, coordinar la bancada hidalguense en San Lázaro, enfrentar a Osorio Chong e inició su doble juego al influir en Acción Nacional (PAN) al grado que se le menciona como aspirante a la candidatura blanquiazul. Fayad Meneses, al igual que Gerardo Sosa, fue finalista, pero en el proceso del que surgió como candidato Francisco Olvera Ruiz y su primer círculo asegura le prometieron la presidencia del PRI y la candidatura a senador; pero le puede suceder lo mismo que al hombre fuerte de la universidad. El escenario en Hidalgo, tras la declinación de Manlio Fabio Beltrones, la precandidatura de Enrique Peña y el acuerdo con los partidos Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista (PVEM) no parece el mejor para que le cumplan –si es que existe– el compromiso a Omar Fayad; de ser así habrá que esperar la reacción del dirigente priista. **(Alberto Witvrum, página de internet)**

Crónica-Vocales Extraviadas...

Cambios: Inminentes son los ajustes en el gabinete del gobernador Francisco Olvera ahora que está todo listo para que el PRI y su coalición con el Panal y el PVEM propongan al menos a dos de los actuales secretarios a diputados federales. Nuvia Mayorga, secretaria de Finanzas y Víctor Velasco, de Desarrollo Social, están llamados al proceso electoral federal por su partido. Mayorga aún por definir si irá en el listado de plurinominales o competirá por su distrito, Actopan. En el caso de Velasco su postulación en Huejutla se construye con base en un meticuloso cabildeo con líderes de la región, proceso en el que intervino el actual diputado federal por ese distrito, Omar Fayad. Es evidente que hubo un escrupuloso plan que el secretario de Desarrollo Social ejecutó con pasos muy lentos pero sólidos. El reciente nombramiento de Darío Badillo como coordinador regional de la región deja en claro estos acercamientos y ahora sólo queda la incógnita sobre la reacción que tendrán los priistas descontentos por las nominaciones y el resultado de la elección municipal pasada. Me refiero principalmente a Andrés Espinoza en Huejutla. Seguramente la cúpula priista ya calculó el peso electoral que podrían generar los descontentos en la zona, pero si hubiera que hablar con Espinoza para evitar nuevos bloqueos o manifestaciones como los de mayo pasado, sólo hay una persona que podría acercarse al líder huasteco; Manuel Sánchez Olvera. Hace años que el ex secretario de Agricultura y Andrés Espinoza son compadres y durante la movilización surgida por “bajarlo” del proceso municipal pasado fue éste quien le pidió como un favor personal que retirarían los bloqueos. No muchos recuerdan que siendo gobernador de Hidalgo Miguel Osorio, hubo un bautizo en Huejutla, al que asistió el propio mandatario junto con la mayor parte de su gabinete, pero fue Sánchez Olvera quien ocupó la mesa de honor. Como encargado de la Secretaría de Gobierno, Manuel Sánchez había tendido puentes con grupos campesinos de la región y equilibró la avanzada de los eternos caciques priistas locales sobre cuadros jóvenes como el que representa Andrés Espinoza. Hoy la candidatura a la diputación federal de Víctor Velasco no sólo se da como un hecho, sino que hay confianza al interior del tricolor por obtener buenos resultados, dadas las condiciones políticas que prevalecen en la demarcación luego de estas operaciones. La operación política priista en la huasteca rumbo a la elección federal lleva varios meses y en todo momento cuidaron cerrarle el camino a la estructura de la familia Rojo, pues sabían que en la posibilidad de que José Antonio no alcance una postulación al senado podría buscar un escaño en la Cámara de Diputados, pero de ser así, Huejutla no sería factible para el menor de los Rojo García de Alba, para él se reservó Tulancingo, un distrito que se da por perdido, pero que ahora será encabezado por el Panal, así que quizás ni eso. **(Andrés Torres, página 03)**

Crónica-Entre Líneas...

Peña Nieto, optimista: Con Enrique Peña Nieto van dos precandidatos a la Presidencia de la República para el 2012. Ayer, en el CEN del PRI, fue el único registro. Para el PRD Andrés Manuel López Obrador se apuntaba hace una semana. Sólo falta el PAN por decidir quién o quiénes serán precandidatos. Así que ayer, pese a las inclemencias del tiempo, que recrudescieron por la tarde, las y los priistas de este país, por lo menos en una gran mayoría, desde temprana hora subían a su *Twitter* que ya estaban en la ciudad de México para apoyar a Peña Nieto. Las y los hidalguenses, tanto funcionarios, como diputados y alcaldes subían fotos en sus cuentas para dar paso a paso de tal acontecimiento. Yo digo que es ese reportero que llevamos dentro el que permite dar detalles de lo que ocurre a nuestro alrededor, claro, y una BB en la mano. Pero también quienes comulgan con otros partidos políticos estuvieron al pendiente de lo que ocurriera en el Revolucionario Institucional, incluso desde que Manlio Fabio Beltrones anunciara su interés por registrarse como precandidato. Aun así, los opositores no dejaban duda de su animadversión por el único registro del PRI, con Peña Nieto. Con toda la cargada priista, en la capital del país, se hicieron notar las banderitas tricolores que casi por 12 años no han ocupado Los Pinos. En su mensaje Peña Nieto no fue tan amoroso como AMLO, pero sí se mostró con esperanza, ya que en un párrafo de su discurso dijo que hay “miedo, zozobra”, pero mostró optimismo al señalar que “vendrán tiempos mejores” y de que “en todo el país empieza a soplar un viento de esperanza” porque el PRI recupere la silla presidencial.

Mensaje optimista, esperanzador ¿no? Ahora habrá que esperar si también por ese tenor se pronuncia Acción Nacional cuando decida quién o quiénes serán sus precandidatos, y ahí la única mujer en esta contienda presidencial: Josefina Vázquez Mota. Esperemos los tiempos para que los distintos equipos estén completos y preparen su mejor propuesta. Al fin y al cabo, la y el elector, tienen la última palabra. **CRUDO FRENTE** frío azota al centro del país. **EL MARIACHI** fue nombrado por la UNESCO como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad, lo que se considera un premio para quienes hacen música en estos grupos y para México. **ALAS RADIO**: martes 18:00 horas por Hidalgo Radio. **(Aída Suárez Chávez, página 07)**

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que ayer en una situación extraordinaria, casi todos los priistas del estado ayer se levantaron muy temprano, pero no porque tenían que trabajar, sino porque los obligaron a asistir como porristas al registro de **Enrique Peña Nieto** como precandidato del PRI a la Presidencia de la República. Dicen que lo que más destacó del evento es que ahora en todos los estados, incluyendo Hidalgo, es que salieron con la consigna de ir amarrando votos para **Peña Nieto**.

Que quien ya está moviendo sus piezas en **Ixmiquilpan** es el presidente electo del PRI **Jaime Allende**, quien dicen que ya realizó algunos cambios en la dirigencia. Por lo pronto ya impuso a su hijo, **Carlos Allende**, como líder del **Frente Juvenil Revolucionario** y a su sobrina **Diana Trejo**, como secretaria general del comité municipal en Ixmiquilpan, lo que ya molestó a muchos militantes, quienes ya buscan arreglar el problema en la sede estatal, con **Omar Fayad**.

Que donde también ya están por cambiar de dirigencia es en el **Consejo Coordinador Empresarial** que lidera actualmente **Rosa María Juárez**, pues ya hay por lo menos una tercia de ases que buscan llegar a la coordinación de los empresarios hidalguenses. Dicen que entre los que ya levantaron la mano están **Francisco Carreño**, quien es secretario general en la actual dirigencia y los empresarios **Alejandro Sánchez** y **Horacio Castañeda**.

Que en la región **Tizayuca** también algunos ya levantaron la mano para conseguir una diputación este 2012. Dicen que en esta región hay dos posibles gallos, quienes dicen tienen mano para lograr la candidatura. Uno es el actual **alcalde de Tizayuca, Marcelino Rojas**, quien además presume ser amigo del gobernador y el otro es el **edil de Tolcayuca, Gastón Valdespino**, quien a su vez presume ser compadre del ex gobernador de la pasada administración. Ya comenzaron las apuestas.

Que la diputada federal panista **Gloria Romero** ayer se pasó presumiendo ante los habitantes de Ixmiquilpan que les gestionó 19 millones de pesos para infraestructura; sin embargo, dicen que el recurso se los dará a los militantes panistas de ese municipio para que lo administren, lo que ya dio mala espina a los habitantes, pues dicen que **los panistas del Mezquital** son muy especiales.

(Redacción, página 03)

El Reloj-La hora en punto: La denominada corriente, tribu o expresión del Partido de la Revolución Democrática, Nueva Izquierda, poseedora de los "títulos de propiedad" del PRD, decidió hacer el favor a Andrés Manuel López Obrador, y aceptarlo como su candidato a la Presidencia de la República. En sentido formal, la apuesta de los Chuchos es una falacia a la que han decidido llamar "la unidad de las izquierdas" y sin embargo, el fondo del asunto, parece ir más allá de las buenas intenciones de aquellos que se hicieron del control del partido del Sol Azteca. Hoy, el PRD está en el escenario de las sociedades que la no reconocer su historia, están condenadas a repetirla. Tal vez son pocos los recuerden que en las presidenciales de 2006, cuando los bonos de López Obrador estaban en lo más alto de su popularidad, había al interior de la izquierda una lucha intestina, que repudiaba el arribo d personajes que históricamente habían sido señalados de atentar contra el PRD. José Guadarrama Márquez, era el personaje que al menos dos veces, fue bajado por la fuerza, incluso a golpes, de los templetes, durante la celebración de algunos mítines encabezados por López Obrador en Hidalgo. Y sin embargo, en ese momento, como hasta hoy, Guadarrama jugó bien y "aguantó" los embates y agresiones de la clase perredista que lo repudió hasta el cansancio. En el 2006, se dio una especie de simbiosis política, donde López Obrador, navegó con bandera de "Peje", y permitió que el capital electoral del jacalteca se sumara a su candidatura. Por su parte Guadarrama, negoció y obtuvo la nada despreciable candidatura al Senado de la República, que tras las elecciones, le permitió hacerse de un escaño en la casona de Xicotécatl. Junto a Guadarrama, llegó a esa representación el cantante Francisco Xavier, personaje de "finísima" reputación ideológica. Ambos, tanto el egresado del

extinto MEXE, como el trovador de "Muñeco de Trapo", se convirtieron en senadores por Hidalgo, gracias, exclusivamente gracias al efecto "Peje". Hoy la historia parece repetirse, pues la clase perredista intuye claramente que el 1 de julio de 2012 está convocada a una derrota en las urnas, no así con los fieles de Nueva Izquierda, que como una reedición del "efecto Peje", podrían lograr espacios tanto en el senado como en la Cámara de Diputados. En la cuenta regresiva de las elecciones federales, habrá que estar atentos al desfile de personajes opuestos al tabasqueño, pero que por convenir así a sus intereses, habrán de darle apoyo "incondicional". ¿O a poco no señor Porras? (**Edmundo Pineda, página 09**)

Milenio-Las Perlas...

"Hemos tenido personas que venían de la ciudad de Pachuca; el año pasado tuvimos dos, pero la mayoría de los que vienen no completan el proceso."

Joaquín, fundador del grupo Jugadores Anónimos en el Distrito Federal, sobre las personas adictas a los juegos de azar.

"Van tres años que no se incrementan las tarifas, lo que produce es que en lugar de que el aumento sea pequeño cada año sea mayor y en una sola exhibición."

Roberto Terán, director del Instituto del Transporte en la entidad, sobre la solicitud de los líderes transportistas para aumentar tarifas.

"Se vienen muchos cambios, muchas dinámicas que nos van a permitir crecer, afortunadamente no estamos solos."

María Cruz García, líder del partido Movimiento Ciudadano, sobre los representantes de AMLO que buscan para los 84 municipios.

586 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice...

que el ex dirigente del SME, Martín Esparza tiene metidas la manos en el conflicto que impera en la construcción de la megaplata tratadora de aguas residuales en la comunidad Conejos, en Atotonilco de Tula, incluso financiando a los inconformes, quienes en varias ocasiones han bloqueado la entrada al lugar. La meta del ex electricista es dejarse ver, pues quiere ser candidato a senador o de perdida diputado federal por la alianza PRD,PT y Movimiento Ciudadano; lo que se antoja difícil después de sus fracasados movimientos pretendiendo que sus incondicionales recuperarán su trabajo en la extinta Luz y Fuerza del Centro.

Que la visita de Rubén Moreira a Pachuca la semana pasada causó molestia entre varios sectores del tricolor, pues además de no avisar al Comité Directivo Estatal sobre su arribo como gobernador electo de Coahuila fue señalado de promover a su esposa, la diputada federal Carolina Viggiano, quien busca la candidatura al Senado por el PRI.

Que durante la visita de legisladores de la Comunidad Europea antier a Hidalgo causo extrañeza el nombre de dos diputados federales que fueron señalados como presentes: Beatriz Paredes y Profirio Muñoz Ledo. Sin embargo, los asistentes buscaron atentos entre las butacas a los ausentes.

Que el proyecto presentado por los transportistas al Instituto Estatal del Transporte para autorizar un posible aumento a las tarifas contemplaría que un viaje en camión o micro cуетes 7 pesos, lo que representaría 10 por ciento de incremento, mientras la mínima en taxi alcanzaría los 30 pesos por viaje. Vaya sin duda sería un duro golpe para la economía de las familias hidalguenses, porque al final del día serán los potentados del transporte los únicos ganadores, pues también aumentarán las cuotas para los conductores.

que en Lolotla y Alfajayucan, donde se registraron problemas poselectorales, darán de qué hablar en los próximos días. Lo que ocurra en estos dos municipios tendrá que ser atendido por las autoridades correspondientes para evitar que se

desborden las pasiones y se desencadenen conflictos que pudieran generar ingobernabilidad.

que al PAN le salió el tiro por la culata con la nominación de Raimundo Ordóñez como titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en Hidalgo en sustitución de Julio Valera, pues además de dedicarse a autopromoverse, lo que no se había visto en la delegación de la SEP, parece que su chamba es la grilla. **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: A la fiesta de la unidad priista no acudió Beltrones. ¿Será una señal? **(redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: En la última sesión de cabildo se aprobaría el Reglamento interior de la Asamblea Municipal, que facilitará al desahogo de las acciones en la próxima administración. Sin embargo, también es un hecho que quedarán varios pendientes, señaló Geraldina García, por lo que dijo que será muy difícil que las cosas en el ayuntamiento queden en cero... **(redacción, primera plana)**

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes...

Suena a todo volumen que los **abusos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE)** siguen dando de qué halar.

Trabajadores de la paraestatal **recorren las calles** para **notificar de supuestas "deudas" a usuarios de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC)**, correspondientes a contratos que en su momento fueron dados de baja, pero siguen vigentes debido al desorden administrativo que priva en la "empresa de clase mundial".

Vecinos de diversas colonias de Pachuca reportan que los empleados de la CFEhan acudido a sus domicilios para **exigirles pagos de hasta 100 mil pesos**, bajo el argumento de que sus contratos siguen activos y cada mes acumulan un "consumo estimado".

En Radio Pasillo se escucha que la coalición **Hidalgo nos Une** pretende alargar hasta donde sea posible el conflicto postelectoral en Pachuca.

Luego de que el Trife ordenó al IEE **ser más exhaustivo** en el análisis de los gastos de campaña del alcalde electo de Pachuca, **Eleazar García**, y el órgano administrativo **atendió este mandato**, el representante del bloque conformado por PAN y PRD, Ricardo Gómez, alista una nueva estrategia para prolongar la impugnación.

Mientras ante el Trife exigió copias certificadas de todos los comprobantes de gasto presentados por la alianza PRI-Panal-PVEM, en el IEE pidió sólo una parte de los documentos.

Para quienes lo conocen, la única explicación de este "**cambió de opinión**" es que intentará hacerse el mártir y seguir sembrando dudas en torno a los gastos de campaña de Eleazar García, bajo el argumento de que no conoció el expediente completo.

Suena en Radio Pasillo que las autoridades capitalinas dejaron en el **baúl de los recuerdos** el programa "**Antro con Sentido**", cuyo propósito era disminuir los accidentes viales causados por el consumo excesivo de bebidas alcohólicas.

Algunos bares han desaparecido y otros abierto sus puertas, pero ya no existe un registro de estos lugares de esparcimiento, los cuales fueron inspeccionados por última vez en agosto, tras el atentado que sufrió el casino **Royale de Monterrey**, para verificar sus medidas de seguridad.

Otro programa que fracasó fue el denominado "1*1", con el que se pretendía mejorar la vialidad en más de 30 intersecciones de la zona centro de Pachuca y donde algunos regidores hasta la hicieron de agentes de tránsito. Claro, sólo para la foto.

(redacción, página de internet)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Juan M. Menes: El titular de la Contraloría estatal continúa con las acciones para garantizar que los 84 alcaldes hidalguenses cumplan en tiempo y forma en materia de rendición de cuentas públicas, ante el próximo proceso de entrega-recepción para iniciar las nuevas administraciones locales en enero del 2012. Este día el funcionario encabezará la ceremonia del Premio de Contraloría Social edición 2011, a la que acudirá también el gobernador Francisco Olvera.

Abajo-Martín Bermúdez: Después de confirmar que su perfil no es el más adecuado para el cargo, el delegado de la Semarnat en el estado comienza a padecer las problemáticas del rubro. Hoy sigue latente un conflicto relacionado con la cacería en Tecocomulco de especies protegidas en otros países, pues sigue "echándose la bolita" con su homólogo de Profepa para deslindar responsabilidades, mientras los únicos afectados son los patos migrantes de Canadá.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

INVITADOS

Confirmaron los grillitos que **ya todo está dispuesto para el segundo informe de actividades del legislador federal David Penchyna, el cual presentará este lunes en Tulancingo, donde se anticipa un gran número de funcionarios del gobierno estatal, diputados federales, locales y municipales, así como la presencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz.**

PETICIONES

Los **alcaldes, síndicos y regidores electos del PT concluyeron cursos de capacitación sobre gestión gubernamental, transparencia, manejo de recursos, entre otros temas, que para la siguiente administración municipal serán factor clave para entregar cuentas claras a la población. Comentaron los grillitos que al interior de dichos talleres, los coordinadores petistas en el estado enfatizaron con ediles al exigirles compromiso y resultados... por lo menos durante el primer año de gobierno.**

COORDINACIONES

El PRD sigue molesto con el asunto de los **Coordinadores Regionales, pues afirman que los perfiles nombrados por la Secretaría de Planeación, según militantes del sol azteca, son "operadores políticos del PRI durante los procesos electorales"**. Lo que está claro, es que dicha inconformidad perredista es constante con cada cambio en el gobierno estatal.

DESPEDIDAS

Durante un acto protocolario organizado recientemente por el gobierno de Hidalgo, **la Presidenta del Consejo Coordinador Empresarial, Rosa María Juárez, se despidió públicamente de los empresarios y agradeció el apoyo del mandatario Olvera Ruiz por el tiempo que estuvo al frente de este organismo.**

BARES

Con la autorización del alcalde de Mineral de la Reforma, **Miguel Escamilla Baños, operan sin ningún control bares, cantinas y hasta hoteles en el fraccionamiento Villas del Álamo, lo cual es aprovechado por los dueños de estos negocios, ya que la gran mayoría de los consumidores son los estudiantes de la universidad ubicada en esa zona, por lo que continúan las quejas en este sentido.**

MORDIDAS

Quienes andan muy activos en los bulevares de la capital hidalguense son los elementos de seguridad pública municipal y estatal, porque sin motivo aparente detienen a conductores con el pretexto de revisar su documentación y, aprovechando, solicitan la famosa mordida. ¿En dónde quedó el curso de capacitación y profesionalización tan cacareado? Preguntan los inconformes.

(Redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé



Milenio

el país del nunca jabaz
¿Zombis? No, neopriistas



Criterio

